
参加者からの意見・提案等

たかむくのまちづくり協議会令和5年度 さかい未来創造座談会

期日 令和5年9月28日 （木） 時間 18:30～19:30 場所 高椋コミュニティセンター

参加者

高椋地区／7人 …地区区長会、まちづくり協議会役員

坂井市／7人 …市長、副市長、教育長、総務部長、総合政策部長、建設部長、生活環境部長

市からの返答

Ｑ. 職員が地域活動に参加しやすいように、条例で「地域活動後見制度」を定めて、休

暇を取得できるようにしてはいかがでしょうか。

Ｑ. 防災対策として、チェンソーを整備したいと思っています。 自主防災組織で購入

できる資機材には、どんなものがありますか。

Ｑ. 災害が起こったときに、真っ先に安否確認をするのは自治会です。でも、自治会に

未加入の世帯には、対応しようがないのが現状です。 とはいえ、放置するわけにも

いかず、日常的に交流がないのも心配です。

Ｑ. いよいよ新幹線開業が目前です。 九州新幹線は、沿線住民が並んで一斉に手を

振る様子を車窓から動画に撮って、開業初日にYouTubeで公開して話題を呼びま

した。 北陸新幹線でもこのような動画を作って、おもてなし感を出してはいかがで

しょうか。

Ｑ. 来年度は、丸岡藩成立400年の年です。いろんな事業が展開されると思いますが、

これを単なるお祭りにしてはいけないと思います。 ルーツである豊原をこの機会に

知ってもらい、継続的な事業として発信してほしいです。

Ａ. 現在は、有給休暇の取得により、地域活動への参加を促しています。

⇒総務省が、自治体の裁量で設ける特別休暇の創設に関する留意点を示した通知を当年度

内に発出予定のため、通知の内容を確認しながら来年度以降の創設について検討します。

Ａ. チェンソーも市の「自主防災組織活性化事業費補助金」の対象になります。

⇒対象となる資機材等のリストを送付しました。

Ａ. 自治会の加入促進について、今年6月に設立した市自治会連合会と市とで連携して、自治

会加入のメリットなどをまとめたチラシを作成し、周知する予定です。 併せて、電子回覧板

「自治会サポ」の便利さを知ってもらい、区長業務の軽減を図りながら、担い手を増やす環境

を整えていきます。

Ａ. 開業効果をより高めるために、県などが主催する、県内新幹線の駅での開業イベントに、

市として参加しＰＲ活動を行っています。 今後もそのような機会を活かし、坂井市の魅力を

発信していきたいと思います。

Ａ. 丸岡藩400年にあたり、県と協力してイベント企画を考えています。市内には、豊原はも

ちろん六呂瀬山古墳群もあります。 すべての企画を事業化するのは難しいかもしれません

が、5年先、10年先を見据えて、この400年の節目が坂井市の誇りとなるよう検討していき

たいと思います。

（写真）


